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ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ 

Сегодня городской 
бюджет располагает 

суммой 950 млн рублей 
от налоговых поступлений. 

Наши долги в основном-
за энергетику, и мы 

надеемся при встрече 
с губернатором решить эту 

проблему. Других нет, они 
носят сезонный характер: 

это подготовка к зиме, 
новому учебному году... 

Таким кратким щ 
сообщением началась 1 

пресс-конференция главы 
города с журналистами. L 
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- Какое г о р о д с к о е событие вам за
помнилось больше в с е г о ? 

- Праздник - День рождения города. 
Собралось много магнитогорцев, ведь это 
любимый праздник. Мы выступали, испыты
вая волнение. День металлурга тоже про
шел прекрасно. Наши праздники наполне
ны добрыми отношениями, единением го
рожан. Из таких событий и складывается 
общее настроение. 

- Сейчас а к т и в н о о б с у ж д а е т с я ре
форма жилищно-коммунального хозяй
ства. Каково ваше мнение о том, чтобы 
п о с т а в и т ь Ж К Х на « р е л ь с ы » р ы н о ч 
ных отношений? 

- Однозначно сказать нельзя - положи
тельное или отрицательное. Все разговоры 
о передаче коммунального хозяйства в ча
стные руки беспочвенны. Я бы с удоволь
ствием по любому конкурсу отдал в обслу
живание левый берег, но кто его возьмет? 
Ведь конкурсанты желают взять новое жи
лье, на которое затраты невелики. А что 
будет с фирмой через 5-10 лет при посте
пенном росте затрат? Она обанкротится, а 
кто потом возьмется за упущенное хозяй
ство, кто продолжит обслуживание? Нужен 
осторожный подход, иначе можно наломать 
таких дров, что мало не покажется. 

- Т р е с т « Т е п л о ф и к а ц и я » в д о л г у у 
комбината на с о л и д н у ю сумму за теп 
л о . В то ж е время самому тресту не воз
вращают д о л г и ж и л и щ н ы е у п р а в л е 
ния... 

- В этот год мы вошли с ценой 45 рублей 
за гигакалорию, с 1 марта повысили ее до 
60 рублей, а реальная цена единицы тепла 
порядка 120 рублей. К сожалению, городс
кой бюджет не может погасить разницу 
между той суммой, которую платит населе
ние, и реальной стоимостью тепла, и она 
«висит». Долги оседают на комбинате. Го
родское Собрание депутатов приняло де
фицитный бюджет в 130 млн рублей. Мы 
живем в долг. Естественно, эти 130 милли
онов на медикаменты не повесишь,* на про
дукты питания тоже. Где же теоретически 
может быть этот долг? В расчетах за энер
гетику. 

- К о г д а можно рассчитывать на вве
дение л о к а л ь н ы х к о т е л ь н ы х ? В е д ь о 
бедах « Т е п п л о ф и к а ц и и » можно гово
р и т ь д о б е с к о н е ч н о с т и , а п р о б л е м ы 
остаются, д о л г и т о ж е . 

- Если бы локальные котельные работали 
на чистом воздухе, то - пожалуйста. Но по
скольку каждая котельная все равно потреб
ляет газ и другие виды топлива, можно го
ворить только о снижении потребности и 
экономии топлива. Ведь за газ придется 
платить, бесплатного ничего нет. Если бы 
изначально город развивался за счет ло
кальных котельных, трудно сказать, что 
было бы лучше. Вспомните, какие были по
ставщики энергии. ЦЭС, которая работала 
на коксовом, доменном газе и угле. Т Э Ц , 
которая работала на доменном газе и уголь-

состава завода? В конечном итоге за
вод будет хорошо работать тогда, ког
да будет наведен порядок. Если про
цесс дележа завода по цехам пойдет 
дальше, ничего хорошего не будет. Я 
никогда не соглашусь, чтобы завод 
дробился на части. К тому же, на ка
либровке люди не всегда вовремя по
лучают зарплату. 

- На недавней встрече журнали
стов с Путиным прозвучал вопрос 
челябинской ж у р н а л и с т к и о воз
можном энергетическом кризисе 
в области . Такое может произой
т и ? 

- В Магнитогорске три источника 
тепла: ЦЭС, ТЭЦ и пиковая котельная. 
Если, например, выйдет из строя толь
ко пиковая котельная, то мы лишимся 
горячей воды. Если вдобавок к пиковой 
котельной произойдут неприятности 
на ТЭЦ, то даже при минус тридцати в 
квартирах сохранится тепло на уровне 
10 градусов. То есть система не раз-

тью согласен с рассуждениями нашего пре
зидента на бюджетную тему. Не относятся 
к заслугам территорий национальные богат
ства - газ, нефть, другие месторождения. 
Нельзя к достоинству территорий отнести 
те промышленные предприятия, которые сей
час высокорентабельно работают: ведь их 
строила вся страна. К сожалению, Путин 
этим ограничился. А я называю еще и тре
тий факт, тоже немаловажный: как данные 
предприятия и месторождения действуют. 
И то и другое создано страной, а как все 
работает в новых условиях, никто не анали
зирует. 

- Как вы считаете, реально л и в б л и 
жайшие д в а - т р и г о д а принять б е з д е 
ф и ц и т н ы й б ю д ж е т г о р о д а ? 

- Трудно сказать. Если бы сегодня были 
объявлены единые правила игры для всех 
городов и районов - 100 проценто| подо
ходного налога остается здесь у вас, и да
вайте поживем по этим правилам хотя бы 3-4 
года - тогда ситуация в регионах начала 
выравниваться и улучшаться. Но если норма 

подоходного налога, 

ной пыли, потом - на угольной пыли с интен
сивным подсвечиванием газа. Сегодня рабо
тает на газе. В те времена нельзя было рас
считывать на локальные котельные, поскольку 
их КПД был ниже. 

Сегодня обстановка иная: в качестве топли
ва используется в основном газ, созданы ав
томатизированные локальные котельные с вы
соким КПД, и централизованная система ста
ла более затратной. Будущее - за локальны
ми котельными. 

- В октябре, якобы, состоится судебное 
р а з б и р а т е л ь с т в о в а р б и т р а ж н о м с у д е 
м е ж д у ММК и Горэлектросетью. Проком
ментируйте ситуацию. 

- Все упирается в дефицит бюджета. Насе
ление не способно оплатить всю стоимость 
электричества, а мы из бюджета не можем пол
ностью дотировать расходы электросети. Кро
ме того, есть федеральные объекты, которые 
потребляют энергию, а дотации из федераль
ного центра не поступают. Мы копим долги 
комбинату. Такова реальность дефицитного 
бюджета. 

Иск поступит в суд. Спрогнозируем, чем это 
все закончится. Примет суд решение о непра
воте товарища Улитенко. Придут приставы, аре
стуют счета Горэлектросети. И все деньги, 
которые будут на них поступать, конфискуют в 
пользу комбината. Но есть один вид счета -
бюджетный, к которому ни один пристав, ни 
один судья прикоснуться не могут. Значит, 
будем работать с Улитенко через этот счет. 
Никто почему-то не интересуется, сколько нам 
должны. Кто скажет, сколько должны дочер
ние предприятия комбината городскому бюд
жету? Сообщаю: около 40 млн рублей. Мы пред
ложили комбинату не судиться, а посмотреть, 
кто кому должен и провести взаимозачет. Все 
равно между «дочками» и самим комбинатом 
существует субсидиальная ответственность. 

- То есть, ММК не заберет « Г о р э л е к т -
р о с е т ь » за д о л г и ? 

- Пусть забирает. И трамваи забрал бы. Заб
рал бы еще что-нибудь убыточное... 

- На калибровочном заводе сменилось 
р у к о в о д с т в о . Ваше отношение к новому 
менеджменту завода , как г л а в ы г о р о д а 
и депутате Законодательного собрания? 
Как вы оцениваете перспективы МКЗ? 

- Несмотря на все заверения нового руко
водства, дела на заводе идут все хуже. Мы 
судим по определяющему для нас показате
лю: сколько налогов получает бюджет от од
ного работающего на предприятии. Так вот, с 
одного работающего на МКЗ мы получаем 
вдвое меньше, чем, например, с метизника. Это, 
во-первых. 

Во-вторых, на заре приватизации некоторые 
не так поняли этот процесс. Если уж есть за
вод, он должен остаться заводом. Представь
те, например; ситуацию, если бы на нашем ком
бинате стали приватизировать каждую домен
ную печь или машину непрерывного литья за
готовок, был бы бардак. Почему на калибро
вочном заводе три года назад цех был отдан в 
аренду, а сегодня «Металлокорд» вышел из 

морозится. А если все три источника тепла вый
дут из строя, что невероятно, то всем нам бу
дет нелегко. 

Что касается области, то губернатор поста
вил задачу максимально не зависеть от вне
шних факторов. В области есть собственные 
угольные разрезы, и мощности позволяют обес
печить энергетику. Ошибка Приморья была в 
том, что многие собственные шахты позакры
вали. 

- А политический кризис возможен? 
- Ну, как сказать. Дураков на свете много. И 

с дурости можно всякое наворотить. Но все-
таки в органах исполнительной власти такого 
народа вроде нет. Я не знаю ни одного главы 
муниципального образования в области, кто бы 
страдал дуростью. 

- Виктор Георгиевич, п о л г о д а вы про
работали с новым депутатским корпусом. 
Каковы ваши взаимоотношения с депута 
тами? 

- Отношения самые хорошие. Рабочие. Есть 
с чем согласиться, есть, где поспорить. Сей
час прорабатываем бюджет на следующий год. 
Мы постоянно находимся в процессе бюджет
ного выравнивания. С одной стороны, города 
нашей области трепещут, что бюджетная обес
печенность в Магнитке выше, и магнитогорцы 
богаче живут, чем челябинцы. С другой - мы 
им отвечаем, что в том же Сургуте, где населе
ние еще меньше, чем у нас, бюджет еще боль
ше - 13 млрд рублей. В Магнитогорске всего 
пока два. Почему такие перекосы? Я полное-

КСТАТИ 

Рабочая группа по 
энергоснабжению 
предприятий 
Челябинской области 
начала свою работу с 
посещения ОАО «Мечел» 
По инициативе администрации Челя

бинской области и Ассоциации промыш
ленников и предпринимателей ( « П р о -
м А с с » ) на э т о й н е д е л е организована 
рабочая г р у п п а , к о т о р а я р а с с м о т р и т 
в о п р о с ы энергоснабжения п р е д п р и я 
т и й и организаций области. 

Возглавил рабочую группу заместитель 
председателя Законодательного собрания 
Челябинской области Виктор Чернобровин. 
Свою работу группа начала с посещения 
ТЭЦ-3 ОАО «Челябэнерго» и Т Э Ц ОАО «Ме
чел». Как сообщили в пресс-службе метал
лургического комбината, представители груп
пы осмотрели действующее оборудование 
теплоэлектроцентралей и сопоставили эф
фективность их работы. После осмотра энер
гетических мощностей состоялось совеща
ние, в ходе которого прошло обсуждение тех-

оставляемого в регионах упала со 100 про
центов до 42, то эти правила заведомо невы
годны всем регионам. Это произвол. И по
тому я обижен на Госдуму за такие реше
ния. С принятием второй части налогового 
Кодекса получилась игра без правил. Так 
что я не знаю, когда мы примем бездефи
цитный бюджет. Нас обчищают ради феде
рального бюджета, а федеральные програм
мы мы порой за счет местных денег реали
зуем, поскольку из центра компенсации 
идут с опозданием или вообще не доходят. 

- Можно л и назвать команду Анику-
шина сплоченным к о л л е к т и в о м ? Како
вы ключевые ф и г у р ы ? Планируются л и 
к а д р о в ы е перестановки? 

- Очень давно работаю с большим коли
чеством подчиненных. Я не сторонник «мет
лы», чтобы постоянно выметать не понравив
шихся людей. А сторонник воспитательной 
работы. Все когда-нибудь ошибаются. Но де
тальный разбор проблем, мой совет - всегда 
необходимы. И мы находим общее решение. 
Я готов работать со всеми. Относительно 
кадровых перестановок: решил поменять 
должности Сергея Павлова и Людмилы Дор-
манчевой. Произойдет своего рода рокиров
ка. Павлов теперь будет отвечать за культу
ру, а Дорманчева, которая, кстати, во всех 
конфликтах была права и сама, сославшись 
на усталость, попросила о таком решении, 
станет заведовать управлением обществен
ных связей и информации. 

З а п и с а л Алексей Д У З Е Н К О . 

нико-экономических показателей работы • 
генерирующих станций. Основные претен- ? 
зии металлургов были отнесены к высокой I 
стоимости электроэнергии, поставляемой I 
«Челябэнерго». Как отметил генеральный _ 
директор акционерного общества «Мечел» I 
Алексей Иванушкин, собственная электро- I 
энергия обходится предприятию в четыре • 
раза дешевле. Заместитель генерально- ' 
го директора «Челябэнерго» Валерий Пан- | 
телеев предложил детально сопоставить • 
составляющие себестоимости электро- ' 
энергии. Итогом совещания стало созда- | 
ние аналитической группы, которая про- I 
ведет сравнительный анализ двух*генери- _ 
рующих станций, также была достигнута I 
договоренность об очередной встрече I 
группы. 
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